

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian dan analisis pada bab sebelumnya, penulis dapat menyimpulkan bahwa kata *qalam* dan *kataba* dalam al-Qur'an memiliki beberapa makna. Yakni kata *qalam* dan *kataba* bermakna sebagai pesan dakwah serta bermakna sebagai metode dakwah.

Kata *qalam* dan *kataba* bermakna sebagai pesan dapat dilihat dari makna kedua kata tersebut yang mengisyaratkan bahwa *qalam* dan *kataba* dalam al-Qur'an bermuatan pesan-pesan yang disampaikan oleh da'i dalam proses dakwah yang dilakukannya. Sementara, kata *qalam* dan *kataba* yang bermakna metode dapat dilihat dari muatan makna kedua kata tersebut yang mengindikasikan tentang cara-cara yang digunakan dalam pelaksanaan dakwah.

B. Saran-Saran

Berdasarkan penelitian yang penulis lakukan ada beberapa saran yang penulis sampaikan. Diantaranya:

1. Kajian dakwah *bi al-Qalam* membutuhkan tindak lanjut yang mendalam, terlebih media sebagai tempat untuk menyalurkan materi-materi dakwah secara tertulis sudah sangat banyak dan beragam.

2. Di era modern seperti saat ini para pendakwah (*da'i*) perlu memahami bahwa dakwah bisa dilakukan dengan berbagai cara. Dakwah *bi al-qalam* menjadi salah satu metode yang bisa dikembangkan oleh para pendakwah (*da'i*).
3. Untuk mengembangkan kajian Ilmu Dakwah, Fakultas Dakwah dan Komunikasi perlu melakukan pengembangan pendekatan penelitian serta menambahkan koleksi literatur, khususnya yang berkaitan dengan disiplin ilmu-ilmu lain seperti tafsir, hadits, psikologi, sejarah, dan disiplin ilmu lainnya, sehingga analisis terhadap ilmu dakwah dapat perkembangan dan beragam.

C. Penutup

Dengan mengucapkan syukur dan terima kasih kepada Allah Swt. yang telah memberkahi dan memberikan kemurahan kepada penulis. Penulis sadar bahwa skripsi ini belum mampu dikatakan sebagai karya yang sempurna. Masih banyak kekurangan yang perlu diperbaiki. Oleh karena itu, penulis mengharapkan saran dan masukan yang konstruktif guna perbaikan skripsi ini.

Walaupun demikian, penulis tetap berharap semoga skripsi ini dapat berharga dan memberikan manfaat khususnya bagi peneliti dan orang lain umumnya berkepentingan pada setiap bidang studi ini.